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FECHA: Enero 30 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Chocaron contra camión: 4 heridos” 

Criterio “Violencia contamina a jóvenes”  

 “PRD exige a Conagua apoyo para Zimapán”  

 “Jóvenes, los más violentos” 

 
“Efectúan el diagnostico de violencia”  

 “A ex reclusorios discriminación”  

 
“No circula” 

El Independiente “Puede PRI jalar votos con reforma fiscal: Coparmex” 

La Crónica “Alerta Condusef sobre los abusos de empeño”  

 
“Vota Guerrero entre amenazas”  

 
“FCH: nada nuevo en propuestas anticrimen”  

 

“No circula”  

 

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-IEEH descarta la presencia del Ejército durante las elecciones: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo 
(IEEH), en voz de su presidente consejero Daniel Jiménez Rojo, descartó que sea necesaria la presencia del Ejército y la 

Policía Federal para proteger a la ciudadanía, partidos y candidatos en los próximos comicios que renovarán las 84 alcaldías 

de la entidad. En la víspera, los partidos de oposición en la entidad exigieron al órgano electoral que solicitara ante la 
Federación la intervención del Ejército Mexicano y la Policía Federal para resguardar a los ciudadanos y candidatos en el 

proceso electoral, dados los hechos de violencia registrados en la entidad y la “incapacidad” del gobierno estatal para 
brindar seguridad.  Al respecto, el consejero presidente del IEEH señaló: “el instituto no pudiera pedir el apoyo del Ejército, 

sin duda el de la fuerza pública estatal o municipal, lo podemos hacer, pero por el momento, lo he dicho de forma puntual, 

electoralmente no tenemos ningún problema, ninguna complicación y seguimos trabajando”.  El consejero presidente del 
Instituto Estatal Electoral consideró que los comicios para elegir a los 84 presidentes municipales de la entidad se 

desarrollarán en paz y tranquilidad y descartó que el crimen organizado o el narco penetre en el proceso.  Además, Daniel 
Jiménez Rojo, prometió que no habrá dinero del narco y crimen organizado patrocinando a los partidos políticos, pues 

pondrán en marcha mecanismos de fiscalización para endurecer la vigilancia de las campañas para la renovación de los 84 

municipios de Hidalgo. Durante el inicio de la primera sesión ordinaria para las elecciones del 3 de julio, señaló que los 
comicios costarán a los hidalguenses 221 millones de pesos. Con la instalación del Consejo General del IEEH inició de 

manera formal el proceso electoral que durará hasta el 3 de julio, fecha en la cual el padrón de electores elegirá a los 
presidentes municipales que los representarán. Los comicios en Hidalgo serán inéditos: por primera vez se elegirán alcaldes 

de cuatro años siete meses y 15 días, el proceso inicia cuando todavía la última elección para gobernador no es resuelta 
por los la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y en medio de una crisis de 
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violencia en todo el país derivada de la lucha contra el narcotráfico. Ante este escenario, Daniel Jiménez Rojo aseguró que 

los comicios hidalguenses serán realizados en paz y tranquilidad. Durante la primera sesión ordinaria del IEEH, los partidos 

de oposición se quejaron y manifestaron que “no era sano” iniciar un proceso electoral, cuando las elecciones para 
gobernador están todavía en el TEPJF.  Claves-Sin problemas• A juicio del consejero presidente del IEEH, Daniel 

Jiménez Rojo, la realización de dos procesos al mismo tiempo no afectará, “seguiremos trabajando como tal”.• Cuestionado 
sobre la posibilidad de que células del crimen organizado pudieran patrocinar a los partidos políticos Jiménez Rojo se limitó 

a contestar: “no lo veo y espero que no”. (Ángel Cabrera, página 11) 

Crónica-Presenta PT ante el IEEH plataforma para elecciones-Enrique Juárez, página 05) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PRD acusa a Conagua de querer privatizar el agua: El cabildo de Zimapán, encabezado por los regidores del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), denunciaron que la Conagua pretende explotar el agua proveniente del venero 

que se encuentra en la demarcación por una empresa particular para venderles el agua a las familias y empresarios del 
estado de Querétaro, lo que califican como “un negocio multimillonario a través de una concesión otorgada por la misma 

Conagua”.  De acuerdo con los representantes políticos anunciaron que no permitirán que Conagua ponga en tela de juicio 
el apoyo de Todos Somos Zimapán, del Barzón Popular y de su líder Crescencio Morales. “Sabemos la intención clara de los 

Gobiernos de intentar ensuciar nuestra lucha, que tiene que ver con nuestra alta e inminente necesidad de agua en 

nuestras comunidades”, expresaron los asambleistas. Según los perredistas, previo a la manifestación del jueves pasado en 
la Ciudad de México, los líderes del Movimiento Cívico Todos Somos Zimapán y los regidores sostuvieron una comunicación 

telefónica con el titular de la Dirección de Atención a Organizaciones de la Secretaría de Gobernación federal, Francisco 
Yáñez en la que se ofreció a los hidalguenses ser recibidos por una comisión de la Conagua para que les explicara de 

manera amplia en qué consistía el proyecto hidráulico para el municipio. La fracción del sol azteca comunicó que aceptaron 

este acuerdo tras negociar un emplazamiento de marcha con 2 mil ciudadanos de Zimapán e integrantes de El Barzón para 
que sólo fueran 300 personas para la manifestación. “A pesar de los acuerdos y después de esperar más de 5 horas la 

reunión pactada la Conagua no dio visos de cumplimiento y nos dispusimos a regresar a nuestros camiones ya que para 
este tiempo se encontraban más de 2 mil efectivos de la policía del GDF y de la PFP rodeándonos en una señal clara de 

cerrazón. “Fue entonces cuando el enlace de la Segob llegó acompañado de un funcionario de Conagua para decirnos que 
sí iban a recibir una comisión de 15 personas, a lo cual accedimos con el interés de conocer los proyectos. Cuando llegamos 

a la entrada principal el funcionario se metió rápidamente al inmueble y nos dijo que no tenía ninguna instrucción de recibir 

a la comisión de representantes y en un acto de provocación un policía de los que se encontraban al interior golpeó con un 
artefacto en el dedo de uno de los compañeros rompiéndole un hueso provocando una trifulca y nosotros reaccionamos en 

defensa”, señalan los regidores de Zimapán. Los perredistas insistieron en deslindarse de las acusaciones de José Luis 
Luege Tamargo, director general de la Conagua, en el sentido de que buscan politizar el asunto o sacar recursos para 

beneficios personales. “Nunca hemos pedido que el recurso se nos dé de manera directa como él (José Luis Luege) asegura 

y siempre hemos tenido el apoyo incondicional del Barzón y Todos Somos Zimapán”, señalan. “Sabemos de su intención de 
detener nuestra lucha, sin embargo, si el director de Conagua es congruente con sus dichos, exigimos que se nos permita 

tener una reunión con su persona en los próximos días para que se nos dé a conocer en que consiste el proyecto, con las 
partes que estuvimos en la última reunión efectuada en la Secretaría de Gobierno en el Distrito Federal en donde no se 

definieron nuestras peticiones”, finalizaron los regidores del municipio de Zimapán.  (Eduardo González 

Milenio-PT entrega plataforma política; van por la creación de empleos: El Partido del Trabajo entregó su 
plataforma electoral ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), la cual será la base para abanderar sus 

propuestas que llevarán ante la ciudadanía hidalguense en las próximas elecciones para elegir a los 84 presidentes 
municipales de la entidad. A diferencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el cual fue recibido por todos los 

magistrados del IEEH a quienes les entregaron su plataforma electoral; ayer en el recinto, el PT hizo lo miso, pero sólo fue 

recibido por una secretaria del órgano electoral. De acuerdo al líder partidista, los petistas impulsarán proyectos 
productivos que incida en las diferentes regiones de la entidad como el Valle del Mezquital, la zona Otomí-Tepehua y la 

Huasteca.  El documento entregado ante el IEEH contiene proyecciones para la generación de empleos a través del apoyo 
a los corporativos locales con créditos para formar nuevas empresas.  Otra de sus propuestas son: mecanismos para 

desarrollar empresas familiares y estrategias para crear secretarías de desarrollo municipal, lo cual tiene el objetivo de que 

los pequeños y medianos productores comercialicen en otros países.  “Para el PT su prioridad será la búsqueda del empleo, 
mediante proyectos productivos sustentables”, consideró Mariano Torres Lestrade, líder de esa fuerza política en la entidad. 

El partido de la estrella también podría formar coaliciones junto al PAN y PRD para competir contra el PRI. En ese sentido, 
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tal como en el proceso electoral para gobernador del pasado julio, la decisión de que el PT vaya en alianza con el PAN en 

los comicios de 2011 que renovarán las 84 alcaldías, dependerá si Andrés Manuel López Obrador lo aprueba.  (redacción, 

página 11) 

Milenio-Panistas piden a Fayad frenar la guerra sucia contra alianza opositora: El líder del Partido Acción 

Nacional (PAN) en la capital hidalguense, Juan Carlos Robles Acosta, prevé que para el proceso electoral que renovará las 

84 alcaldías de la entidad, el Partido Revolucionario Institucional y su líder, Omar Fayad Meneses aplicarán la estrategia de 
la llamada guerra sucia para evitar que la oposición gane terreno. En especial en la capital hidalguense, en la cual, los 

Partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional prevén unirse para enfrentar “la maquinaria” del PRI y 
arrebatarle la alcaldía de Pachuca. Según Robles Acosta, en las pasadas elecciones para gobernador la oposición ganó 

terreno al derrotar al Revolucionario Institucional en Pachuca, con lo cual, la coalición opositora logró dos escaños en el 
Congreso. De acuerdo con el líder panista, la clase priista en Pachuca, en especial Omar Fayad temen a que se forme de 

nuevo una coalición, “porque saben que van a perder, la ciudadanía en Pachuca ha cambiado su percepción de los partidos 

políticos y saben la forma de gobernar del PRI”. Hasta el momento, las negociaciones de una alianza entre PRD y PAN en la 
capital del estado están suspendidas a causa de que el partido del Sol Azteca pidió un receso, las dos fuerzas políticas 

prevén que para mediados de febrero tendrán una decisión formal de la coalición.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Independiente-Da tricolor manejo mediático a reforma hacendaria para ganar votos: Cornejo B.: La 
presentación de la reforma fiscal integral por parte del PRI, a un año de la elección presidencial es, sin duda, un manejo 

mediático electoral que no busca resolver de fondo la escasez de recursos públicos del país, consideró el ex presidente 
estatal del PRD Luciano Cornejo Barrera. Lamento mucho, dijo, que en la etapa preelectoral al 2012 se den este tipo de 

propuestas en contra del pueblo, en alusión a la propuesta priista de aplicar un cobro generalizado del impuesto al valor 
agregado (IVA) de 12 por ciento. Consideró que en el tema de la reforma fiscal, hay un tema perverso entre el partido que 

está en el gobierno federal y el PRI. Cornejo Barrera, en entrevista, comentó que una reforma fiscal integral es un tema 

que requiere mucha seriedad y debe ser analizado a fondo, para evitar se perjudique a los sectores sociales pobres con 
mayor carga tributaria. Estimó que seguramente en los próximos días se presentarán otras iniciativas de reforma fiscal por 

parte de otros partidos políticos con la intención de ganar votos, no de impulsar una reforma hacendaria que le permita 
contar a México con una fuente permanente de recursos públicos ante el agotamiento del petróleo, que ha sido el motor 

del desarrollo y financiamiento de la nación. Luciano Cornejo, quien se integrará próximamente a la bancada del PRD en 

San Lázaro como diputado federal suplente, dijo que México necesita un planteamiento hacendario serio, acorde con las 
condiciones y necesidades del pueblo, porque de lo contrario no habrá un crecimiento sostenido y se seguirá utilizando la 

bandera de los impuestos en los procesos electorales sin que el problema de falta de recursos públicos se resuelva de 
fondo. "Felipe Calderón tuvo la oportunidad de hacer una reforma fiscal cuando llegó al poder pero no lo hizo y ahora se ve 

difícil que pueda lograrlo, porque no tiene mayoría en el Congreso de la Unión", apuntó. El PRI, añadió, también tuvo la 
oportunidad de hacer una reforma integral de fondo durante muchos años que estuvo gobernando y tuvo mayoría 

legislativa en el Congreso, pero tampoco lo quiso hacer y ahora con su proyecto de reforma fiscal integral quieren hacer 

creer que les interesa el pueblo y sus necesidades, pero dudo que así sea. (Miguel Ángel Carrasco, página 03) 

Independiente-Puede PRI jalar votos con reforma fiscal: Coparmex: En víspera de comicios siempre se les ocurren 

iniciativas y al final no pasan. La Confederación Patronal de la Republica Mexicana (Coparmex) cuestionó que la propuesta 

de Reforma Fiscal Integral del PRI se dé a conocer en tiempos electorales, pues puede ser usada para jalar votos sin que 
se logre su aprobación en el corto plazo. Cabe citar que el pasado viernes, el PRI acordó impulsar una reforma fiscal que 

busca una reducción del Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 16 a 12 por ciento, tasa que se cobraría de manera 
generalizada, excepto a productos de la canasta básica, así como una reducción del ISR de 25 a 30 por ciento. Al respecto, 

el presidente de Coparmex, Eleazar García Sánchez detalló que la propuesta tricolor no es mala, sin embargo señaló la 

necesidad de revisarla a fondo. Precisó que es en la víspera de las jornadas electorales cuando a los políticos "se les 
ocurren propuestas y simplemente sirven para jalar votos y a la mera hora, ni pasan ninguna propuesta". Señaló que será 

un hecho que tanto los partidos como los hombres de negocios volverán a caer en el juego de iniciativas que nunca 
prosperan por la falta de voluntad de los legisladores.  La Coparmex es uno de los organismos empresariales que ha 

exigido con energía que se aprueben las reformas estructurales del país, entre ellas la fiscal, la política y la educativa, pues 
el sindicato patronal afirma que son el único camino para que el país mejore en términos de productividad.  Este sindicato 

patronal tiene una reforma fiscal que contempla la creación de una política tributaria que promueva la inversión, mantener 

déficits fiscales moderados, disminuir el gasto corriente, aumentar la inversión, así como mejorar la administración 
tributaria y la simplificación fiscal.  En cuanto a la política tributaria, la Confederación propone que haya un solo impuesto 

directo para personas morales, con una tasa del 25 por ciento sobre flujos de efectivo, en sustitución del ISR y el IETU. 
Asimismo, promueve que se aproveche el potencial de los impuesto de consumo, lo que implicaría gravar con un IVA de 2 
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a 5 por ciento los productos que actualmente tienen tasa cero, medida que según el organismo aumentaría la recaudación 

hasta 39 mil 800 millones de pesos, para destinarlos a rubros como gasto social, apoyo al campo, infraestructura pública, 

apoyo a las Pymes y generación de empleo. (Laura Trejo, página 03) 

Independiente-Líderes partidistas desestiman proceso para validar su plataforma electoral: Presidentes de 

partidos políticos desestimaron el procedimiento para hacer válida su plataforma electoral, al mandar a sus representantes 

para su entrega ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE). Los únicos dirigentes estatales que cumplieron con el 
protocolo fueron Omar Fayad Meneses, del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y del Partido del Trabajo (PT), 

Mariano Torres Lestrade. El resto de las fracciones enviaron a representantes o secretarios de partido. Hoy vence el plazo 
estatutario para que los institutos políticos que competirán en la justa electoral del 3 de julio entreguen al IEE la plataforma 

con sus compromisos de campaña.  El primero en hacerlo fue el Partido Acción Nacional, desde el pasado miércoles 26; le 
siguieron el Partido Verde Ecologista, PRI, Partido de la Revolución Democrática, Convergencia, Nueva Alianza y el último 

que cumplió el requisito fue el PT, ayer al medio día. IEE instruye a coordinadores electorales municipales La Secretaría 

General del IEE instruyó a los 84 coordinadores municipales electorales los lineamientos bajo los que habrán de conducirse 
durante el proceso de renovación de ayuntamientos.  En sesión ordinaria a celebrarse este miércoles 2 de febrero, se 

ratificará el nombramiento de los colaborados.  Los coordinadores son el enlace entre el Consejo General del Instituto con 
los consejos electorales municipales. Tienen como función llevar la información a los órganos locales y vigilar que se 

desahoguen las actividades previstas en el calendario electoral. De acuerdo con la Ley electoral del estado, los consejeros 

municipales serán nombrados 150 días naturales antes del día de la elección y podrán ser removidos de conformidad a lo 
señalado en el estatuto del servicio profesional electoral.  Otras de las actividades que se les encomienda, es entregar 

citatorios a los ciudadanos que resulten elegidos para ser funcionarios de casillas, auxiliar en la entrega de material 
electoral el día de la jornada, coordinar la instalación de casillas y vigilar la entrega de urnas al centro de acopio. (Gerardo 

Neria, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

“No se genero información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Detienen legisladores construcción de relleno: Debido al riesgo de contaminar un manto acuífero en 
Cuautepec, los diputados acordaron suspender la construcción del relleno sanitario en ese municipio, hasta que se realicen 

estudios recomendados por la Comisión Nacional del Agua (Conagua). El diputado Honorato Rodríguez Murillo, del Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM), señaló que en el proyecto del relleno sanitario, que edifica la alcaldía en la colonia San 

José Vista Hermosa y que colinda con el municipio Santiago Tulantepec, no hay un estudio que garantice la preservación 

del entorno. Por esa razón, se giró una orden a la Secretaría del Medio y Ordenamiento Territorial, para que de manera 
provisional “ordene la suspensión inmediata de la construcción del relleno sanitario, hasta que se realicen los estudios 

recomendados por la Conagua, mediante su oficio B00E11.3-04859 de fecha 26 de junio de 2010”, señaló. Por unanimidad 
de los legisladores, el exhorto se extendió para que la dependencia del medio ambiente verifique el cumplimiento de la 

norma 083, a la que se debe apegar la construcción del relleno sanitario. A estos exhortos, se sumó el legislador del PRI, 

Mario Perfecto Escamilla Mejía. “Seguramente esta obra está pensada en la ciudadanía; sin embargo, de acuerdo con los 
elementos técnicos con los que se cuenta, tendría consecuencias que seguramente más adelante lamentaríamos”, expresó. 

(José Antonio Alcaraz, página 04) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Fachadas del Centro serán remodeladas: Autoridades municipales de Pachuca buscan el remozamiento de las 

fachadas de edificios más relevantes en la capital, por lo que académicos y promotores culturales buscan preservar la 
riqueza histórica de los monumentos a partir de su clasificación por orden de importancia. Mario Sáenz Piña, catedrático de 

la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo en el área de ingeniería ambiental, habló de las que son las fachadas más 
bellas del centro pachuqueño, como la casona de la calle Bravo, edificio que actualmente alberga las oficinas y galería del 

Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Hidalgo, que fue mandado construir a finales del siglo 19 por uno de los 

gobernadores de la familia Cravioto que tuvo la entidad. Destacó también el edificio de la rectoría de la UAEH, construido 
en el siglo 18 por monjes juaninos –sacerdotes que se caracterizaban por ayudar a los desamparados – y primero funcionó 

como hospital para después sufrir algunas transformaciones en su construcción original. La fachada del Museo de Minería, 
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uno de los sitios con más historia en el primer cuadro de la capital del estado. Foto: Elizabeth Velázquez  Otro de los 

edificios más importantes es donde actualmente se encuentra la institución financiera Bancomer, en una de las caras de la 

Plaza Independencia, construcción de principios del siglo 20. El material usado en la edificación procede en su mayoría de 
los bancos de tezontle en Tezoantla, comunidad aledaña al pueblo mágico de Real del Monte, sitio de donde también 

provino la cantera usada en el levantamiento del Reloj Monumental. El actual Archivo Histórico y Museo de la Minería de 
Pachuca es otro de los edificios presentes en la memoria pachuqueña. Este recinto cultural se encuentra ubicado en una 

casa colonial, consta de tres salas de exhibición, un patio techado y un jardín. En el sitio se exhiben piezas y maquinaria 

que en su tiempo sirvieron de herramienta para la extracción de mineral, así como fotografías y minerales. La Plaza 
Constitución preserva su ambiente revolucionario con los arcos que datan de 1910 y que también serán remodelados. Foto: 

Elizabeth Velázquez  Pero dijo que uno de los más bellos edificios de toda la ciudad es la Casa Rule, que actualmente acoge 
al ayuntamiento de Pachuca. Esta edificación data de finales del siglo 19, construida con recursos obtenidos de la minería 

por Francisco Rule.  Desde la perspectiva gubernamental, la inversión para la remodelación y el reencarpetamiento de las 
calles que rodean la Plaza Constitución será cercana a los 13 millones de pesos, misma cantidad que se invirtió para la 

repavimentación de la Plaza Independencia, informó en días pasados la presidenta municipal de Pachuca Geraldina García 

Gordillo. “Vamos a platicar con la Secretaría de Turismo, Oralia Vega Ortiz, porque vamos a definir con toda precisión cuál 
va ser el proyecto que vamos a impulsar, porque también la Plaza Constitución nos está demandando que le hagamos 

caso, requiere atención”. Indicó que sólo falta detallar el proyecto y que en los próximos días se reunirá con personal de la 
Comisión de Aguas y Alcantarillado de Servicios Intermunicipales (CAASIM) y la Secretaría de Turismo para analizar y 

definir el presupuesto final. La casa colonial consta de tres salas de exhibición, un patio techado y un jardín donde vivieron 

familias de la aristocracia. Foto: Elizabeth Velázquez  “Desde el año pasado se hizo ya la revisión de la red hidráulica, 
entonces nos vamos a sentar con CAASIM que ya tiene concluido el proyecto, la Secretaría de Turismo y la presidencia 

municipal para definir hasta dónde va alcanzar para el proyecto, más o menos el presupuesto calculamos que sea el mismo 
que se invirtió en Plaza Independencia que fue alrededor de 13 millones de pesos”. Las autoridades han negado que el 

proyecto de remodelación de las fachadas sea una prioridad en el proyecto de rehabilitación del Centro Histórico, pero para 
este año sí se retirarán las jardineras de la plancha por su peso. Lo más antiguo de Pachuca••• Considerada como la 

más antigua, la Plaza Constitución o antigua Plaza Real fue construida e inaugurada en el año de 1550, fue remodelada en 

2007 durante el gobierno del ahora legislador federal Omar Fayad Meneses, con una inversión superior al millón y medio de 
pesos. Dentro del proyecto de rehabilitación también se remodelaron los portales que rodean la plancha, el antiguo palacio 

de gobierno y el monumento de Miguel Hidalgo inaugurado en 1889. En el mismo año se fue restaurado el Reloj 
Monumental ubicado en la Plaza Independencia, con un costo total de más de 11 millones y medio de pesos, el proyecto 

fue encabezado por los restauradores Juan Benito Artigas Hernández y María Luisa Malo Carús. En 2004 se publicó la Ley 

de Protección y Conservación del Centro Histórico del Patrimonio Cultural de Pachuca. Entre los edificios que destacan se 
encuentran: el Reloj Monumental, Edificio las Cajas Reales, Casa del Conde de Rule, Edificio Bancomer, Hospital de San 

Juan de Dios, Convento de San Francisco, entre otros. (Diego Castillo, página 06) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Negocia Senado reforma policial, no mando único: Al asegurar que la política de seguridad de su gobierno 

“es la única alternativa”, el presidente Felipe Calderón reconoció que falta mucho para consolidar la idea de una política de 
Estado en materia de seguridad pública que esté por encima de visiones partidistas y cuente con el consenso de todos los 

actores políticos.  Dijo que pese a que su gobierno está abierto a escuchar opiniones respecto a la estrategia de combate al 
crimen organizado “no veo con claridad que haya propuestas de alternativas muy claras o muy fundadas” y en general las 

sugerencias bordan “sobre los mismos temas que hemos hecho” en el gobierno federal. En entrevista antes de regresar a 

México después de participar en el Foro Económico Mundial en Davos, el mandatario federal también consideró que el tema 
de la delincuencia será probablemente parte de las campañas en las próximas elecciones y las estrategias de muchos 

partidos, por lo que hizo votos porque se distinga entre los asuntos de interés nacional “por encima de lo que pueden ser 
las diferencias partidistas, y ojalá logremos consolidar entre todos una política de Estado, que sea la que verdaderamente 

garantice la permanencia de una estrategia que sea en bien de los mexicanos”.  El presidente Calderón dijo que la política 

de seguridad de su gobierno recibió “un gran respaldo” de la secretaria de Estado, Hillary Clinton, y admitió que el pasado 
lunes conversó con ella de muchísimos temas, incluyendo el de las filtraciones de los comunicados de la embajada 

estadunidense en México, vía WikiLeaks, aunque no respondió cuál es la postura de su gobierno respecto a los 
señalamientos de falta de coordinación entre las distintas áreas de seguridad de su administración. Afirmó que en esencia 

su conversación con Clinton versó en torno al “respaldo absoluto y claro a la política del gobierno mexicano en materia de 
seguridad y combate al crimen organizado” y se enfatizó que “el camino es el que tiene que seguirse. Y que debe quedar 
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claro que no se trata simplemente de algo que sea optable, es la única alternativa.  “Pensar que existe una alternativa, y 

simplemente pensar que el gobierno puede claudicar de su deber, de proteger a los ciudadanos, de combatir a los 

delincuentes, de hacer cumplir la ley, esa es una opción que, evidentemente, no tiene vialidad. Tenemos que combatir al 
crimen, hacerlo con estrategias cada vez más sólidas, cada vez mejor aplicadas también”.  Destacó que el gobierno y los 

mexicanos “queremos vivir en paz”, sin embargo, llamó a no olvidar que “la violencia proviene de los violentos, que el 
crimen proviene de los criminales, que los homicidios los realizan los homicidas y que son, precisamente, los criminales, los 

violentos, los homicidas, los que han alterado la paz del país, y los que han alterado la tranquilidad de las familias 

mexicanas”.  El presidente Calderón también respondió a las opiniones de expresidentes latinoamericanos, entre ellos el 
mexicano Ernesto Zedillo en el sentido de que la estrategia de combate al narcotráfico se ha equivocado y que el camino es 

legalizar el consumo. Dijo que de ninguna manera puede interpretarse como una crítica directa a la política mexicana, sino 
a la de Estados Unidos. De hecho, dijo, la gran mayoría de los planteamientos de esos ex mandatarios ya se realizan en 

México, como una política de prevención de adicciones y la no penalización del consumo de drogas, porque no existe una 
sanción para las dosis de consumo personal. Esas opiniones, dijo el presidente Calderón, constituyen una reflexión sobre el 

marco legal de las drogas y reiteró que ese tema debe abordarse desde una perspectiva global porque para México no hay 

sentido en tomar decisiones que no se tomen también en Estados Unidos y habría consecuencias negativas derivadas de la 
disponibilidad de drogas que “sí agravaría las condiciones sociales en que este problema se da. Pero básicamente es una 

reflexión sobre la política americana, y muchas de las propuestas que ahí consideran en realidad o ya se aplican en México 
y desde hace tiempo, y por cierto eso no ha arrojado ningún cambio significativo en la problemática”, aceptó.  (Lorena 

López, página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que dado el buen recibimiento que le dieron a Omar Fayad en su visita al Instituto Estatal Electoral, donde entregó la 

plataforma electoral del PRI para las elecciones de presidentes municipales, el líder del PT, Mariano Torres quiso hacer lo 
mismo pensando en que lo recibirían de igual manera, pero tal chasco se llevó que cuando llegó el representante del 

partido encontró cerradas las oficinas y una secretaria fue quien le recibió la plataforma electoral. De que hay niveles, hay 
niveles. 

Que quienes pretenden boicotear las negociaciones entre Hidalgo y Querétaro respecto al proyecto del Acueducto II en 
Zimapán son los regidores del PRD, quienes ahora se sacaron de la manga que la Conagua pretende vender el agua a 

empresarios y hasta dicen que pretender hacer un negocio millonario con el agua de Zimapán. Lo único malo del asunto es 
que no tienen pruebas, ¿o sí? 

Que quienes le quieren hacer la vida imposible al alcalde de Tula, Rodolfo Paredes, son los propios regidores, quienes 
últimamente se hacen de la vista gorda para aprobar algunos pendientes del año pasado. Dicen que a pesar que el edil los 

exhorta a trabajar juntos, los regidores no le hacen caso y casi casi demuestran demencia, pues las diferentes fracciones 
partidistas no se quieren poner de acuerdo. 

Que tal parece que las elecciones a gobernador en varios estados del país son una oportunidad para varios funcionarios, 
pues dicen que desde el PRI y el PAN, principalmente salieron algunos operadores políticos para ayudar en las candidaturas 

de Guerrero, Estado de México y Coahuila. Dicen que es para ensayar los “procesos electorales”, para que lleguen como 
todos unos expertos a las municipales de Hidalgo. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Sabemos la intención clara de los Gobiernos de intentar ensuciar nuestra lucha, que tiene que ver con nuestra alta e 

inminente necesidad de agua en nuestras comunidades.” 
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Regidores del PRD, sobre su preocupación porque según ellos acusan que la Conagua pretende hacer negocio con el 

agua de Zimapán.  

“El instituto no pudiera pedir el apoyo del Ejército, sin duda el de la fuerza pública estatal o municipal, pero por el 

momento, electoralmente no tenemos ningún problema.” 

Daniel Jiménez, consejero presidente del IEE, sobre la petición de partidos de solicitar fuerzas militares para resguaradar 

los comicios. 

“Porque saben que van a perder, la ciudadanía en Pachuca ha cambiado su percepción de los partidos políticos y saben la 

forma de gobernar del PRI.” 

Juan Carlos Robles, líder del PAN en Pachuca, sobre la supuesta guerra sucia en su contra. 

(redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Coparmex mostró escepticismo de que la reforma fiscal integral del PRI se apruebe en el 

corto plaza, porque puede ser sólo una estrategia tricolor para ganar votos… crea fama y échate a dormir… (redacción, 

primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Siguen los problemas en le deporte, pues cada vez son más las personas que están a 
disgusto con el desempeño de José Alberto Chávez, quien a escasos meses de haber terminado su penosa gestión al frente 

del Inhide, es cada vez más lejana su retorno al frente del Instituto, a pesar de que ha realizado, en algunas partes, una 

campaña a su favor para quedarse el próximo sexenio en el Inhide… (redacción, primera plana) 

 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
    

 

 
 

 

 


